

Feront-ils le nécessaire pour sauver les îles Fidji ?

Présentons les îles Fidji

Il s'agit d'un archipel de plus de 300 îles situé dans le Pacifique sud.

Avec une superficie de 18 270 km², une population de 900 000 habitants et un Pib/habitant de 4916 dollars US, l'archipel n'est pas à négliger.

Les Fidji sont très souvent associées à leurs plages paradisiaques et à leurs eaux d'un bleu cristallin. Les coraux colorés sont aussi une caractéristique principale de la biodiversité marine.

Mais ce lieu magnifique est l'un des plus menacés au monde par le changement climatique.



Quels sont les problèmes rencontrés par les îles Fidji ?

Ces îles sont menacées par de nombreuses catastrophes naturelles telles que les ouragans qui sont de plus en plus puissants et dévastateurs (comme récemment le cyclone Winston avec des vents jusqu'à 315 km/h ; le bilan provisoire est de six victimes).

Mais aussi par la montée fulgurante des océans (6 millimètres par an) qui produit une salinisation des sols, ce qui rend l'agriculture impossible.

Si rien n'est fait pour limiter le réchauffement planétaire, les Fidji seront englouties.



Le déroulement de la journée du 18 mai 2018 au Musée des Confluences

Pour les îles Fidji, les débats ont été compliqués.

Nous en ressortons tout de même aidés et soutenus.

Nous avons négocié pour obtenir des fonds afin d'éviter au maximum les victimes des innombrables catastrophes naturelles et favoriser la prévention auprès des populations locales.

Ces fonds nous serviront également à construire des digues afin de contrer la montée fulgurante des eaux.

Tous ces fonds proviennent de l'Union Européenne qui nous a donné 4 milliards d'euros et le Canada avec 1 milliard d'euros.



L'interview de la présidente de la COP

-Quel est votre rôle lors de cette conférence ?

« Mon rôle est d'introduire la séance de COP IN MY CLASSROOM et de diriger les travaux de diverses délégations et de faire le bilan des promesses. »

-Quels sont les enjeux pour la planète aujourd'hui ?

« Les enjeux pour la planète sont de contenir le réchauffement climatique de 1 à 2 degrés le plus longtemps possible puisque, malheureusement, avec les émissions de gaz à effet de serre, la température de la terre devrait augmenter de près de 4°C d'ici 2100. »

-Quel est votre avis sur l'avenir de la planète Terre ?

« Il est entre les mains des Etats, mais aussi des entreprises et de chacun d'entre nous. »

Hugo Porquier, journaliste reporter des îles Fidji

Seconde 502 Lycée du Parc

Musée des Confluences, vendredi 18 mai 2018